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香港文匯報訊 據中新社報道，全國政協委
員、中國載人航天工程總設計師周建平昨日接
受媒體專訪時證實，天宮二號空間實驗室將於
2016年發射。天宮二號是在天宮一號目標飛
行器備份的基礎上，根據天宮二號的任務的需
要改裝研製而成。周建平告訴記者，天宮二號
的發射準備工作進展順利。它將完成驗證空間
站的技術，也將接受航天員的訪問，「天宮二
號入軌並完成在軌測試後，將與之後發射的神
舟十一號完成交會對接」。

航天員生活時間將更長
周建平並表示：「航天員在天宮二號上生

活的時間將比在神舟九號、神舟十號生活的
時間更長。」周建平此前曾對媒體表示，國
外航天員將有望登上未來中國的空間站。對
此，周建平說，「神舟十一號暫時沒有安排

來自港澳台地區，以及國外的航天員進駐。
此前，神舟九號和神舟十號都有女航天員駐
留。目前航天員正在根據任務需要進行訓
練，飛行乘組尚未最後確定」。
據了解，天宮二號發射前，中國將在海南

發射場發射新研製的長征七號運載火箭的試
驗箭，其後該火箭將被用於發射天舟貨運飛
船。周建平說，長征七號是中國新型運載火
箭，天舟貨運飛船也是全新的飛行器。先發
射長征七號的試驗箭是為了驗證長征七號運
載火箭設計方案的正確性以及功能、性能
等。而天舟貨運飛船的任務是向空間站運送
推進劑，航天員生活用品、食品和其它消耗
品，建造空間站以及在空間站上開展科學研
究的儀器、設備、樣品、器材等。
據悉，中國載人航天團隊於2011年9月成

功發射天宮一號以來，天宮一號先後與神舟

八號、九號和十號飛船完成6次自動和航天
員手控空間交會對接。天宮一號已經在軌運
行將近三年半時間，目前狀態良好，已圓滿
超額完成了預定的全部任務。此前據專家指
出，神舟十一號載人飛船預計2016年5月完
成發射任務。
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威廉訪滇傣族村寨 了解人象共生

香港文匯報訊（記者 譚旻煦

西雙版納報道）英國劍橋公爵、

威廉王子訪華行昨日來到最後

一站雲南西雙版納，他走進傣

寨與傣族民眾交談，來到野象

谷與野生亞洲象「然然」親密

接觸，又在生物多樣性保護大

會上發表演講，一切行程都圍

繞野生動物，特別是野生大象

保護展開。他指，非法野生動

物交易是一種惡性犯罪，它侵

蝕法治、催生衝突，甚至可能

被用於資助恐怖主義。他呼籲

國際加強三條關鍵戰線上的協

同作戰。

威廉此次到訪雲南，是自1986年英國女王伊麗
莎白二世訪問雲南後，時隔30年英國王室成

員再度訪問雲南。

讚揚農作物保險體系
抵達西雙版納第一站他來到勐滿村，這是一個位
於自然保護區邊上的傣族村寨，經常有象群出沒。
威廉王子和當地的傣族長者交談，了解他們與野象
如何共同生存。由於熱帶雨林不斷消失，野象為了
尋覓食物，會吃當地村民種植的玉米和香蕉，村民
則會用各種方式阻止，形成人象之間的衝突。當地
實行補償居民農作物被野生動物破壞的保險體系，
威廉王子認為這可以為其他有類似問題的國家提供
良好借鑒。
威廉隨後探訪了亞洲象種源繁育基地，在這裡見

到了一頭叫「然然」的野生亞洲象，這頭象在2005
年被一個陷阱的捕獸夾所傷，傷口嚴重感染，最終
在一個81人的救援隊的救助下得以生還，並且把牠
帶到了大象保護中心。威廉用胡蘿蔔給「然然」餵
食。接他來到野象谷，專門向森林公安了解打擊
野生動物非法販賣和盜獵情況。現場工作人員說，
王子還問到前些日子救治野牛的處置情況，讓他們
對他的細緻感到很敬佩。

盼國際合作加強保護
威廉一向致力於環境和野生動物的保護，上月在

倫敦舉行的打擊非法交易野生動物大會上，他表示
將銷毀白金漢宮留存的1,200件象牙製品。
他昨日在生物多樣性保護大會上，將「野生動物
非法交易」作為演講重點，他說，目前一個驚人的
事實是野生大象還有許多其他物種將可能在我們的

有生之年內滅絕，非法野生動物交易是一種惡性犯
罪，它侵蝕法治、催生衝突，甚至可能被用於資助
恐怖主義。他認為，我們必須從三條戰線上協同作
戰，一是通過一些行動來保護珍稀物種；二是消滅
非法貿易；三是減少市場需求。
威廉說，中國政府禁止公務宴請使用魚翅、燕窩

及野生動物舉措的積極影響，得到了全世界的贊
同。他同時再次呼籲停止象牙消費。在與青年學生
代表交流後，威廉王子順利結束行程於當晚返程。

香港文匯報訊（記者 譚旻
煦西雙版納報道）威廉王子昨
日在西雙版納的行程滿滿，不
到9個小時的時間裡，王子行
程 260 餘公里。儘管時間緊
迫，威廉還是來到29年前菲利
普親王種下友誼樹的地方，親
手種下了一棵新的友誼樹。據
悉，29年前，伊麗莎伯二世曾
到訪雲南，菲利普親王在西雙
版納植物園種下了一棵望天
樹，現在這棵樹已經漸成氣
候。威廉在這棵望天樹不遠
處，種下了一棵五椏木，這種
樹的果實是野生亞洲象喜愛的
食物，有網友感慨，王子真不愧是大象「粉絲」。

中文功底佳 盼「後人乘涼」
早聽說威廉有不錯的中文功底，昨日演講中，威廉開場
結束用中文向大家問好及感謝，在演講稿中更引用中國古詩
及中國俗語來表達自己的觀點。他在談到環保保護並非願景
那樣簡單時，引用清朝詩人王太岳的詩句「盡取不知節，力
足疲乾坤」。在演講結尾部分，他說，我們今天採取行動保
護野生動物，正如中國俗話說的「前人栽樹，後人乘涼」。

效法祖父母
再植友誼樹
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香港文匯報訊 據新華社報道，媒體從中國國家海洋局獲悉，為讓國際社會了
解事實真相，進一步宣示中國對釣魚島擁有無可爭辯的主權，釣魚島專題網站
的英文版和日文版昨日上線運行。釣魚島專題網站由國家海洋信息中心主辦，
英文版和日文版的網址分別為http://www.diaoyudao.org.cn/en和http://www.
diaoyudao.org.cn/jp。此前，中文版已於2014年12月30日開通，網址為http://
www.diaoyudao.org.cn和http://www.釣魚島.cn。（註：「釣魚島」三字為簡體
字）
據了解，釣魚島專題網站發佈了大量歷史文獻和法律文件，有力地證明了釣
魚島及其附屬島嶼都是中國的固有領土，中國對其擁有無可爭辯的主權。

天宮二號
明年與「神十一」交會對接

香港文匯報訊 據《環球時報》報道，「中
國發佈通知，限制果敢邊民進入中國境內」，
「緬甸民主之聲」2日發自中國雲南南傘鎮的
報道稱，湧入中國境內的緬北邊民人數繼續膨
脹，中國臨滄市政府2月26日發佈通知，要求
非當地居民提供官方許可才可穿越邊界。不過
據《環球時報》記者了解，實際情況是，根據
《中華人民共和國突發事件應對法》第4、

7、49和50條的規定，以及雲南《省外辦關於
近期中緬邊境處置有關涉外問題的工作意
見》，臨滄市人民政府發佈一號公告，自2月
26日零時起對中緬邊境一定地區實施警戒，
未經許可人員不得擅入，但本地居民生活生產
需要可以正常進出。
果敢生意人李老三告訴記者，有點經濟實力

的果敢人，以及在雲南這邊有親朋好友的邊

民，一般不會待在中國官方設的安置點內，而
是自租房間、酒店，或者投靠親朋去了，這些
人不在少數。據《環球時報》了解，公安和武
警對進出安置點的人員控制確實加強了很多。
當地一名孫姓警官指出：「戰事發生後，加強
邊境管控是很自然的措施，對進出人員核實身
份加強登記也是必要的，但一些邊民非常任
性，經常抄小道進出邊境線，有時候根本不聽
武警的勸告，執意返回戰事繼續的果敢。因
此，強化邊境管控是緬甸一方更應該做的努
力」。

釣魚島網站英日文版開通

核電重啟
遼寧兩機組工程獲批

滇警官：部分緬邊民執意返果敢

■■威廉王子翻土植樹。
網上圖片

■■威廉王子在傣族村民家品嚐粽子。 譚旻煦 攝

■威廉王子用傣族方式向村民打招呼。譚旻煦 攝

■■「「然然然然」」曾因覓食被捕獸夾夾曾因覓食被捕獸夾夾
傷傷，，一度生命垂危一度生命垂危。。威廉王子輕撫威廉王子輕撫
象鼻象鼻，，就像聽朋友傾訴就像聽朋友傾訴。。 新華社新華社

■■大象大象「「然然然然」」與王與王
子親切子親切「「握手握手」。」。

新華社新華社

香港文匯報訊 據《每日經濟新
聞》報道，媒體昨日從多位核電權
威人士處獲悉，今年2月17日，遼
寧紅沿河核電站5、6號機組正式在
國務院辦公廳會議上獲得核准開
工，國務院總理李克強最後圈批通
過，這意味紅沿河核電二期工程
走完了政府核准層面所有的程序，
成為了2014年至今首個獲批的核
電項目。業內認為，這標誌國家核電正式重啟，這是繼2012年12月田灣核電二
期工程之後，時隔兩年多，中國政府重新核准核電新項目開工建設。
據悉，國家能源局局長努爾．白克力近日也已批覆該項目，並交由核電司具體

經辦，按照程序，發改委能源局將發函告知相關單位及政府部門批覆的情況。據
此前報道，沿海核電項目有望在2015年第一季度獲批，內陸核電或於2016年進
行試點。
資料顯示，紅沿河核電站是目前東北地區唯一一座核電站，一期工程中的1、2
號機組已併網發電，3、4號機組處於建設期，預計今年正式投運。二期工程的
5、6號機組在技術路線方面穩定成熟，安全指標符合三代核電標準。同時，二期
工程在2010年就已獲得開展前期工作的小路條，後因日本福島核電事故影響暫
停。

■天宮二號效果圖。 網上圖片

■紅沿河核電項目曾因福島核事故影響暫
停。 網上圖片


